

Declaración final

Nosotras, las mujeres de fe, reunidas en el evento "**Mujeres constructoras de la fraternidad humana**", con motivo del Día Internacional de la Mujer, organizado por la Unión Mundial de Organizaciones Femeninas Católicas (UMOFC/WUCWO), en colaboración con el Consejo Pontificio para el Diálogo Interreligioso, acogemos con satisfacción el documento de dos líderes religiosos que aman al mundo y a todos los seres humanos de manera concreta y fraternal, el Gran Imán de Al-Azhar Ahmad Al-Tayyeb y Su Santidad el Papa Francisco, firmado en Abu Dhabi el 4 de febrero de 2019: "**Fraternidad Humana para la Paz Mundial y la Convivencia Común**".

Consideramos este documento, único en su género, como un abrazo maternal a la humanidad y como un punto de partida para nuestro camino juntos. El texto hace hincapié en los derechos de las mujeres, los niños, los jóvenes, pero sobre todo de toda la familia humana, declarando: "El pluralismo y la diversidad de religión, color, sexo, raza y lengua son expresión de una sabia voluntad divina, con la que Dios creó a los seres humanos".

Acordamos:

- promover los valores espirituales, humanos y sociales expresados en el citado documento y que con demasiada frecuencia son sofocados en nuestras conciencias por el individualismo y el materialismo en que vivimos, plasmándolos en acciones concretas, reconociendo que *el primer y más importante objetivo de las religiones es creer en Dios (...) [que] nos ha concedido el don de la vida para custodiarla y para ayudar a los pobres, a los necesitados y a los marginados* para la construcción de una verdadera civilización humana;
- proteger la institución de la familia y fomentar espacios y proyectos, junto con representantes de la política, los medios de comunicación, la economía, la educación, las ciencias y las artes, comprometiéndonos, junto con las nuevas generaciones, a garantizar que las religiones nunca inciten al odio, nunca justifiquen la violencia y la guerra y muestren un verdadero respeto mutuo;
- profundizar en nuestro interior el amor misericordioso y la fe valiente, para que nos den fuerza y creatividad para eliminar las nuevas formas de esclavitud que excluyen y marginan a tantos niños, mujeres y hombres de nuestras sociedades, *ya reducidos a esqueletos humanos*, denunciando un *silencio internacional inaceptable*;
- actualizar nuestra capacidad femenina de ser portadoras de vida y guardianas de nuestra Tierra, fortaleciendo el encuentro entre los pueblos de las culturas y civilizaciones de Oriente y Occidente, del Norte y del Sur, *de modo que puedan enriquecerse mutuamente a través del intercambio y el diálogo de las culturas*.

Dicho esto, nosotras, **mujeres de fe, estamos de acuerdo, desde nuestras diferentes perspectivas religiosas, en educarnos y educar para una humanidad más fraternal. Por lo tanto, hacemos un llamamiento a las mujeres y hombres creyentes, pero también a todos aquellos que desean una convivencia determinada por la justicia y la paz, para que se unan a este acuerdo**, expresión de amistad social y respeto mutuo.

Roma, 3 marzo 2020

Prof.ssa Shahrazad Houshmand
Teóloga iraní

Rev.da Elena Seishin Viviani
Unione Italiana Buddisti

Swamini Hamsananda Ghiri
Unione Induista Italiana

Dott.ssa Sabrina Coen
Unione delle Comunità Ebraiche Italiane

Prof.ssa Isabel Apawo Phiri
World Council of Churches

Dott.ssa Maria Lía Zervino, *Servidora*
WUCWO/UMOFC